

## ATENCION DE URGENCIA, ¿UNA ATENCION EN CRISIS?

Cuad. Méd.-Soc., XXXIII, 4, 1992/ 11

*Dr. Nelson Oddershede G.  
Médico Jefe Turno I  
Servicio de Urgencia de Ñuñoa*

Como representante del Servicio de Urgencia de Ñuñoa (SUN) deseo mostrar aquí, en pocas palabras, la grave crisis por la que atraviesa este Servicio, que fue grande en su época y que actualmente ha llegado a tener que derivar los pacientes complicados médicos y/o quirúrgicos a otros Servicios. Recordemos que la Posta N° 4 de Ñuñoa, originalmente ubicada en Villaseca con Irarrázaval, fue fundada en el año 1948, que luego en el año 1976 pasó a depender del Hospital Del Salvador y posteriormente en el año 1989 con igual dependencia fue trasladada a Juan Moya con Avda. Grecia (Ñuñoa), donde está actualmente.

El Servicio de Urgencia de Ñuñoa comparte el área Oriente de Santiago con la Unidad de Emergencia del Hospital Del Salvador (SUS), atendiendo una población de más de 1 millón y medio de personas.

Antes, la Posta N° 4 de Ñuñoa tenía Banco de

Sangre, Laboratorio y Pabellón quirúrgico, funcionando con dependencias y personal adecuado y proporcionarlo a las necesidades. En la actualidad en el Servicio de Urgencia de Ñuñoa, la infraestructura y cantidad de personal son totalmente insuficientes, no hay Banco de Sangre ni Laboratorio, existe sin embargo, pabellón quirúrgico con equipamiento pero sin funcionar, hecho derivado de la situación anterior.

Cada Turno en el Servicio de Urgencia de Ñuñoa, consta de 3 Médicos y 1 Enfermera y se atienden alrededor de 5.000 pacientes mensuales; los complicados y especialmente los traumatizados, deben ser derivados a la Unidad de Emergencia del Hospital Del Salvador con las implicancias que ello ocasiona y principalmente para la vida de los enfermos.

Con esto se demuestra lo planteado al inicio y la grave crisis por la que atraviesa actualmente el Servicio de Urgencia de Ñuñoa (SUN). Ω